

: ACTU

Jeux olympiques : demandeurs d'emploi et étudiants formés pour être agents de sécurité

En vue des Jeux olympiques 2024, l'État met en place une formation spécifique pour les demandeurs d'emploi et les étudiants pour assurer la sécurité des grands événements.

Les métiers de la sécurité sont déjà en tension. Pourtant, pour assurer la sécurité des grands événements à venir comme l'accueil de la Coupe du monde de rugby 2023 ou des Jeux olympiques 2024 , il va falloir trouver du personnel.

106 heures

C'est pour répondre à ce besoin que l'État a mis en place un certificat de qualification professionnelle.

Objectif: en 106 heures, former les agents de sécurité événementiel de demain qui pourront travailler sur les différents sites olympiques ou lors de grands événements comme la Coupe du monde de rugby.

Une formation qui s'adresse surtout aux demandeurs d'emploi et aux étudiants. Elle peut être délivrée par l'un des 16 lycées franciliens habilités (ou en passe de l'être) ou bien par des écoles privées comme l'École européenne de sécurité privée de Versailles (EESP)

Elle se déroule sur trois semaines ou en cours du soir.

« La machine des JO s'est mise en route »

Dans cette école, 9 sessions de formation accueillant chacune 10 à 12 jeunes sont déjà prévues. Les élèves ont été « recrutés » par l'Académie de Versailles et Pôle emploi

Pour le président et créateur de cette école, Benoit de Saint-Sernin, « une vraie machine s'est mise en route » en vue des Jeux olympiques.

Formation gratuite et rémunérée

Cette formation gratuite pour les étudiants est rémunérée à hauteur de 932 à 1 082 € pour trois semaines. Quelques conditions sont à remplir : avoir 18 ans au 1er juillet 2024 mais, surtout, passer les premiers contrôles et, bien sûr, réussir l'examen.

« Pour être agent de prévention et de sécurité, il faut une autorisation d'entrée en formation du Cnaps (Conseil national des activités

privées de sécurité), détaille Benoit de Saint-Sernin. Et avec ce dispositif, cela va maintenant beaucoup plus vite! »

Contrôle des profils

Casier judiciaire , amendes pour excès de vitesse, pension alimentaire impayée, de nombreux critères entrent en ligne de compte pour obtenir cette autorisation.

Autorisation qui sera redemandée à l'issue de la formation, afin que l'élève puisse obtenir sa carte professionnelle officielle.

Cette formation spéciale grands événements de 106h comprend des cours théoriques de droit, de respect du Code pénal mais aussi de la pratique sur la palpation, la gestion des conflits, la formation aux gestes de premiers secours, gestion du risque terroriste, du contrôle des accès, etc.

Appel aux femmes

À l'issue, les élèves ont la possibilité d'exercer le métier d'agent de sécurité événementiel (plus de 300 personnes) jusqu'en octobre 2025.

Et ce qui est certain, c'est que tous ceux qui s'engagent dans cette formation, s'ils sont diplômés, auront un emploi.

L'école ne forme personne à blanc. J'ai 300 CDI qui attendent sur mon bureau. Notre principe est de faire des sessions de formation pour répondre à des demandes d'entreprises. J'ajoute que ce sont des formations ouvertes aux femmes, nous en avons besoin!

Benoit de Saint-Sernin président de l'Ecole européenne de sécurité privée de Versailles

Roland Garros, matches du PSG,...

Les premiers jeunes formés par l'EESP seront embauchés par Aca sécurité , qui pourra les employer directement sur Roland Garros en mai prochain.

Aca sécurité a aussi par exemple en charge la sécurité des matches du PSG, l'encadrement des matches de la Coupe du monde de rugby à Lille et au Stade de France, etc.

« Les agents que nous avons actuellement parlent très peu anglais. C'est très intéressant de pouvoir avoir des étudiants qui eux, en général, parlent l'anglais en vue de toutes ces manifestations », constate Thibault Dublanchet, directeur de Aca sécurité.

Objectif: 20 000 agents d'ici avril 2024

L'objectif de l'État avec cette formation, est d'avoir formé 20 000 agents de sécurité événementiel d'ici avril 2024 dont 3 000 étudiants.

Si, après octobre 2025, les personnes formées souhaitent poursuivre le métier d'agent de sécurité, elles devront alors compléter leur formation (la formation de base est de 185h) et repasser par les mailles de contrôle du Cnaps pour obtenir l'autorisation de formation puis de pratique de ce métier en tension.

Suivez toute l'actualité de vos villes et médias favoris en vous inscrivant à Mon Actu



https://static.actu.fr/uploads/2023/04/25432-230426155949062-0.jpg

L'École européenne de sécurité privée de Versailles (Yvelines)forme ces jeunes étudiants et demandeurs d'emploi pour qu'ils officient en tant qu'agent de sécurité lors des grands événements comme les Jeux olympiques 2024. (©78actu/FC)